
Volker Sauter, Vizepräsident 

 

Ich wurde am 20.03.1968 in Bretten (Baden-Württemberg) geboren, wo ich dann auch zur 

Schule ging und 1987 mein Abitur machte. Anschliessend absolvierte ich 15 Monate meinen 

Wehrdienst als Fallschirmspringer, der Auslandsaufenthalte in der Türkei und Norwegen 

beinhaltete. Im Anschluss studierte ich ab 1989 Sportwissenschaft an der Deutschen 

Sporthochschule Köln und machte dort 1994 meinen Abschluss als Diplom Sportlehrer. 

Im selben Jahr begann ich dann auch meine «Karriere» als Lehrer und nahm eine Stelle am 

privaten Internat Institut auf dem Rosenberg in St. Gallen an, wo ich 13 Jahre als Lehrer und 

später dann als Internatsleiter bis 2007 arbeitete. Danach nahm ich eine ähnliche Stelle am 

privaten Internat Lyceum Alpinum in Zuoz an. Berufsbegleitend absolvierte ich in der Zeit ein 

Fernstudium an der Uni Hagen und schloss mit einem Bachelor in Wirtschaft ab. 

2009 erfolgte dann der Wechsel zurück nach St. Gallen, wo ich an der Realschule Engelwies 

eine Teilzeitstelle innehatte. Sehr schnell wurde daraus ein volles Pensum und von 2010 bis 

2018 arbeitete ich als Fachlehrer für Sport sowohl am Engelwies als auch am 

Oberstufenzentrum Zil. Berufsbegleitend machte ich von 2016-2020 meinen 

Einzelfachabschluss an der PHSG für das Fach Musik. Seit 2018 bin ich als Sport- und 

Musikfachlehrperson an der Oberstufe Ost angestellt. 

Ich habe zwei erwachsene Kinder welche an der PH Rorschach und PH St. Gallen studieren 

und zusammen mit meiner Lebenspartnerin leben wir in einer Patchwork Family in 

Wittenbach.  

In meiner Freizeit bin ich mit diversen Musikbands viel unterwegs. Zudem spiele ich Tennis 

in einer Tennismannschaft beim TC Otmar und fahre im Winter sehr viel Ski- und Snowboard 

Gern beobachte ich das ganze Jahr über Greifvögel, wovon ich die kleine Art der Turmfalken 

früher selber gezüchtet habe. 

Seit wann bin ich im VLSG?  

Den ersten Kontakt zum VLSG bekam ich über den damaligen Präsidenten, der mich im Jahr 

2014 überzeugte, mich doch für die GPK zur Verfügung zu stellen. Im Laufe der Zeit wurde 

dadurch der Kontakt zum VLSG enger und auf Grund der Veränderungen im Vorstand des 

VLSG und bei der Dienststelle Schule und Musik, habe ich mich 2021 dazu entschlossen 

aktiv im Vorstand mitzuarbeiten und im Mai 2023 übernahm ich das Amt des 

Vizepräsidenten.   

Warum arbeite ich beim VLSG mit? 

Weil ich mich gern engagiere für meinen Berufsstand und ein Lehrpersonen Verband sehr 

wichtig ist, um «die Schule» mit voranzubringen. Mir macht es Spass in einem Team zu 

arbeiten, welches aus Lehrpersonen der unterschiedlichen Schulstufen besteht. Der 

Austausch im Vorstand, aber auch mit der Dienststelle Schule und Musik, Direktion Bildung 

und Freizeit oder den Stadtparlamentariern ist anspruchsvoll, aber auch bereichernd und 

macht Spass.  

 

 


